
COMUNE DI  RAVENNA
CONSIGLIO TERRITORIALE 

Area n. 6 - “Piangipane”

VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE “Piangipane”
RIUNITOSI IL 28 11 2017 alle ore 20:45.

presso la sede dell'ufficio decentrato di Piangipane in Piazza XXII giugno 1944 n. 6 
Approvato il 18 01 2018

dall'appello nominale risultano presenti:

Lista
Consiglieri Presente Assente

Cognome Nome Entra ore Esce ore

INSIEME PER 
CAMBIARE

Dapporto Nicola P

CAMBIERÀ Nasolini Andrea AG
CAMBIERÀ Masotti Silvia P
CAMBIERÀ Grandi Umberto P
LA PIGNA Sagarriga Visconti Caroline AG

RAVENNA IN 
COMUNE

Ballardini Daniele P

LEGA NORD Basileo Alessandro AG
LEGA NORD Chirico Giovanni AG

SINISTRA PER 
RAVENNA

Bentivogli Valerio P

PD Canducci Edgardo P
PD Venturi Elide P 22:10
PD Paci Agnese P
PD Pagnani Claudio P
PD Folli Alessandra P
PD Borda Elisabetta P
PD Ricci Giuseppe P
PRI Casadio Lauro P

FORZA ITALIA Papariello Francesco P
LPR Odorico Dino AG

GRUPPO MISTO Carnicella Nicola P

Presiede il Presidente Edgardo Canducci 
Verbalizzante Consigliera Elisabetta Borda

Essendo presenti  n.15 Consiglieri  su n.20 assegnati,  il  Presidente  Edgardo Canducci  dichiara 
valida la seduta.
La seduta ha inizio alle ore 21:00.

Il Presidente Edgardo Canducci dà lettura dell’O.d.G.:
 Comunicazioni del Presidente;
 Richiesta  parere  di  competenza  in  merito  alle  proposte  di  controdeduzione  inerenti  le 

osservazioni  pervenute relative  alla  variante di  rettifica e adeguamento  2016 al  RUE e 
conseguenti modifiche al POC e al piano di Zonizzazione Acustica;

 Richiesta parere di competenza su interventi di messa in sicurezza e la bonifica di radici su 
strade e marciapiedi del Comune di Ravenna - anno 2017; 

 Richiesta parere su elenco dei lavori pubblici anno 2018;
 Approvazione verbale della seduta del 24 ottobre us;
 Varie ed eventuali.
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Si passa all’esame dei vari punti:
1. Comunicazioni del Presidente  

Il Presidente comunica che giovedì 16 novembre 2017 alle ore 20:30 presso la Sala Consigliare 
dell’Ufficio  Decentrato  di  Piangipane  si  è  tenuta  un’assemblea  pubblica  con  all’OdG  la 
presentazione del Progetto di Ravenna Teatro di un Servizio di trasporto dei cittadini del forese al 
Teatro Alighieri in occasione di spettacoli teatrali. 
Per  la  Stagione  che  sta  per  iniziare,  Ravenna  Teatro  offre  a  tutti  i  cittadini  residenti  nelle 
circoscrizioni di S. Alberto, Mezzano e Piangipane, l’opportunità di andare a teatro usufruendo di 
un servizio di navetta predisposto per l’occasione. Venendo incontro alle esigenze degli abitanti 
delle zone lontane dal centro che hanno difficoltà a organizzarsi, di trovare parcheggio ma anche il 
problema  delle  nebbie  per  raggiungere  Ravenna.  Pertanto  in  collaborazione  con  il  servizio 
Decentramento del Comune, si è voluto creare un "passaggio serale" in autobus dedicato a tutti gli 
Abbonati de La stagione dei teatri.
L’abbonamento  conta  8  appuntamenti  che  andranno  in  scena  tutti  al  teatro  Alighieri:  VA 
PENSIERO,  martedì  12  dicembre  ore  21;  LORENZO MILANI,  giovedì  25  gennaio  ore  21;  IL 
SERVO,  giovedì  1  febbraio  ore  21;  FILUMENA MARTURANO,  giovedì  8  febbraio  ore 21;  LA 
CLASSE  OPERAIA  VA  IN  PARADISO,  giovedì  8  marzo  ore  21;  NEL  NOSTRO  PICCOLO 
GABER/JANNACCI/MILANO,  martedì  27  marzo  ore  21;  OTELLO,  venerdì  13  aprile  ore  21; 
IFIGENIA, LIBERATA, venerdì 27 aprile ore 21. 
L’abbonamento ha un costo di 143 euro per la poltrona di platea/palco e 100 euro per il posto in 
galleria, senza costi aggiuntivi per le spese di trasporto. 
Per informazioni su come abbonarsi e come aderire contattare Ravenna Teatro tel. 0544 36239, 
info@ravennateatro.com o chiedere direttamente nella sede della Circoscrizione. 
Il termine per aderire è giovedì 7 dicembre. 

Il  Presidente  comunica,  altresì,  che  il  13  dicembre  sarà  convocato  un  Consiglio  congiunto 
Mezzano,  Piangipane  S.  Alberto  per  la  presentazione  da  parte  dell'Assessora  al  Bilancio, 
Valentina Morigi e dell'Assessore ai Lavori Pubblici, Roberto Fagnani del documento schema di 
DUP e di Bilancio di Previsione 2018/2020, per i quale dovrà essere espresso il parere entro il 19 
dicembre. 
Il Presidente informa che entro il 13 dicembre va espresso il parere sul progetto abitare il territorio,  
previa convocazione della Commissione cultura. Oggi è arrivata la richiesta di espressione parere 
sul Progetto definitivo esecutivo relativo agli interventi di adeguamento normativo degli impianti di 
illuminazione sulle Vie Reale, S.Egidio e Argini a Camerlona, Via Reale a Glorie, Via Conventello a 
Conventello, Via Villanova a Villanova, Via Canala a Piangipane, sulle Vie Nannini, Cavedone e 
Guidi a S.Alberto e Via Borghi e Loreta a Ravenna" da effettuarsi entro venti giorni, vale a dire 
entro il 18 dicembre. 

2. Richiesta parere di competenza in merito alle proposte di controdeduzione inerenti le   
osservazioni pervenute relative alla variante di rettifica e adeguamento 2016 al RUE e 
conseguenti modifiche al POC e al piano di Zonizzazione Acustica;

Il Presidente ricorda ai Consiglieri che la richiesta parere riguarda alcuni aspetti in generale cui 
sono  interessati  tutti  i  cittadini  ravennati  e  4  osservazioni  che  riguardano  la  Circoscrizione  di 
Piangipane:
la 2527 dell’area territoriale Piangipane, Tavole 037 Santerno con la richiesta per area a verde 

privato, a città prevalentemente residenziale con uf 0,30. In subordine si chiede, venga previsto 
un unico comparto con Uf 0,45.

la 2591 di Piangipane riguardante la richiesta è l'eliminazione del valore tipologico - documentale 
a carico di un fabbricato in pessime condizioni, attualmente adibito a servizi;

la  2596 di  Piangipane riguardante la  previsione di  una fascia a verde privato  sul  retro delle 
abitazioni esistenti su via Piangipane;

 la 2628 di San Michele con richiesta 1) che la pipa di ritorno sia realizzata in fondo alla via Piero 
della Francesca, 2) che sia ridotta la fascia a verde di mitigazione e filtro a vantaggio della zona 
consolidata o in via di consolidamento. 

Il Presidente ricordato che il 16 novembre u.s. alle ore 21:00 si è riunita la Commissione Assetto 
del territorio presieduta dal Consigliere Claudio Pagnani vi cede la parola per entrare nel merito 
delle richieste.
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Il presidente di Commissione Claudio Pagnani inizia il suo intervento con l’invito a tutti i consiglieri 
e rappresentanti dei gruppi a partecipare agli incontri della Commissione. Prosegue specificando 
che la Commissione nell’ultima seduta non si è particolarmente soffermata sulla parte normativa, e 
che si è avvalsa del supporto del Geom. Minguzzi di Santerno (membro della Commissione) per 
l’interpretazione della stessa. Ci si è, tuttavia, soffermati su un punto in particolare, riguardante la 
parte normativa, poiché si è ritenuto importante osservare: pag. 108 del testo comparato, ID 2645, 
art.7.4,  che riporta “  conversione ad uso abitativo di  zone agricole  con edifici  rurali  non più a 
servizio di un fondo, senza alterazione della sagoma…ampliamento una tantum di 50 mq”.
Si propone: estensione dell’ampliamento anche fuori sagoma o separato dall’edificio. Dall’ufficio è 
arrivata una concessione parziale di ampliamento “non oltre i 100 mq”. 
Dal C.T. di Mezzano - a cui si intende allinearsi - la proposta di mediazione per cui: “poter utilizzare 
i mq disponibili per ristrutturare un edificio di servizio (es. stalla) e recuperare una costruzione“. 
A seguire il presidente di Commissione Claudio Pagnani legge il verbale del C.T. di Mezzano nella 
parte in cui si vorrebbe recepire: “proposta di modifica di art. 7.4: ampliamento una tantum fino a 
100 mq comprendendo anche gli usi esistenti diversi da quello abitativo“. 
Per quanto riguarda le quattro osservazioni riguardanti la Circoscrizione di Piangipane, sentito in 
parere dell’ufficio competente, la Commissione vi si allinea.
Il  presidente  di  Commissione Claudio  Pagnani  prosegue con la  descrizione dei  4 punti,  come 
elencati precedentemente. Aggiungo gli esiti dell’ufficio:
- 2527) l’ufficio accoglie in parte la richiesta concedendo un accorpamento con indice di 0,40 con 
motivazione di scarsa esistenza di verde esistente. L’indice 0,40 consente infine di costruire per i  
2440 mq. richiesti. La Commissione accoglie il parere.
-  2591)  l’ufficio  non accoglie  la  richiesta  perché  l’edificio  ha caratteristiche  di  valore  filologico 
documentale.  La Commissione si  trova in  accordo con l’ufficio.  È comunque sorta in  sede di 
Consiglio la necessità di verificare art. di legge per cui, se l’edificio è fatiscente e/o pericolante, si  
può abbattere ma ricostruire con le stesse caratteristiche. 
- 2596) l’ufficio non accoglie la richiesta perché il verde di filtro andrebbe a interferire con area 
pubblica. L’interessato richiede destinazione d’uso in un’area su cui non ha diritto di proprietà, gli 
altri proprietari non hanno fatto richieste. La Commissione è in accordo con l’ufficio.
- 2628) l’ufficio non accoglie la richiesta per difetto di forma: è un intervento contenuto nel POC, 
non nel RUE, e secondo il POC non verrà attuato, quindi non ha senso prendere in considerazione 
la richiesta. La Commissione si trova in accordo con l’ufficio. 
Al  termine  della  presentazione  il  Presidente  del  CT  ricorda  che  quanto  proposto  dalla 
Commissione è perfettamente in linea con quanto asserito dalla Commissione Consigliare Assetto 
del Territorio nella seduta del 31 luglio 2017.
Il Consigliere Valerio Bentivogli del gruppo Sinistra per Ravenna, nel formulare il parere, chiede al 
Consiglio Comunale che sia rivista la risposta alle osservazioni 2647 e 2649 proposta dagli Uffici 
che,  essendo  di  interesse  generale,  avrà  conseguenze  negative  anche  nella  nostra  Area 
Territoriale e che pertanto respingiamo, così come formulata in accoglimento e chiedendo, invece, 
che venga accolta la richiesta avanzata dalle due Associazioni come subordinata.
Giuseppe Ricci: esprimo parere favorevole su tutti i punti e per quanto riguarda l’osservazione di 
Bentivogli nutro qualche riserva e ritengo sia necessario più tempo per approfondimenti. 
Il Consigliere Daniele Ballardini fa presente al Consiglio che lungo la via Faentina a S. Michele ci  
sono agricoltori che coltivano il loro fondo perché di dimensioni sufficienti a svolgere la suddetta 
attività.  Tuttavia  vi  sono  altri,  come  lui,  che  possiedono  un’area  ridotta  e  di  conseguenza 
insufficiente e non redditizia come fondo agricolo e secondo quanto stabilito dagli uffici competenti 
del Comune non può essere utilizzata ne per edilizia privata e ne come area artigianale. Nel caso 
specifico per 12 anni la sua area è stata considerata artigianale,  con relativo pagamento delle 
tasse dovute, dopo di che è stata riportata agricola, arrecando un danno al legittimo proprietario. 
Pertanto Chiede al Consiglio un interessamento in tal senso. 
Il Presidente Edgardo Canducci, preso atto di quanto esposto risponde che sarà messo a verbale. 
Il Presidente di Commissione Claudio Pagnani riporta un chiarimento rispetto a quanto proposto 
dal  Consigliere  Bentivogli:  a  pag.  87  del  RUE:  si  chiede  la  modifica  degli  artt.  4,3,12. 
L’osservazione originale prevedeva “di  tipo non pericoloso “e,  in  subordine:  “sala macinazione 
degli inerti“, in aggiunta “in tutte le aree”. L’ufficio accoglie in parte e aggiunge un comma per cui  
“ammessi anche nelle aree portuali“. Il presidente Claudio Pagnani specifica che, a parte la diversa 
formulazione, l’ufficio accoglie quasi in toto la proposta. 
Si passa alla votazione.
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Per quanto concerne gli aspetti generali e le norme tecniche con l’inserimento dell’integrazione 
riportata in nota l’approvazione è avvenuta con l’esito di seguito riportato:

CONSIGLIERI VOTANTI N. 15
ASTENUTI N. 2 Carnicella, Ballardini
VOTI FAVOREVOLI N. 10
VOTI CONTRARI N. 3 Masotti, Grandi, Papariello.

Nota: integrandolo con quanto sotto riportato: 
per le zone agricole con edifici  rurali  non più funzionali  al  fondo,  comprese negli  insediamenti 
lineari  residenziali  e  non  ricadenti  in  area  di  completamento  edilizio  è  comunque  consentito 
l’aumento della SC esistente all’interno della sagoma e/o un ampliamento una tantum fino a 100 
m2 si  Sc,  comprendendo  nell’ampliamento  anche  gli  edifici  esistenti  a  uso  diverso  da  quello 
abitativo.

Per  l’osservazione  2527,  del  6  giugno  2017,  presentata  dal  Sig.  Massimo  Guidi,  dell’Area 
Territoriale Piangipane, n. Tavola 037 Santerno, l’approvazione è avvenuta con l’esito di seguito 
riportato:

CONSIGLIERI VOTANTI N. 15

ASTENUTI N. 1 Ballardini

VOTI FAVOREVOLI N. 10

VOTI CONTRARI N. 4
Masotti, Grandi, Carnicella, Papariello.

I consiglieri Grandi, Masotti, Carnicella e Panariello specificano che hanno espresso voto contrario 
perché a loro opinione l’ufficio avrebbe dovuto non accogliere in toto la richiesta di modifica al 
2527.

Per  l’osservazione  2591,  del  6  luglio  2017,  presentata  dalla  Sig.ra  Bruna  Guerrini,  dell’Area 
Territoriale  Piangipane,  n.  Tavola  038  Piangipane,  l’approvazione  è  avvenuta  con  l’esito  di 
seguito riportato:

CONSIGLIERI VOTANTI N. 15

ASTENUTI N. 0

VOTI FAVOREVOLI N. 14

VOTI CONTRARI N. 1 Papariello.

Per  l’osservazione  2596,  del  7  luglio  2017,  presentata  dal  Sig.  Sergio  Missiroli,  dell’Area 
Territoriale  Piangipane,  n  Tavola  046  Piangipane,  l’approvazione  è  avvenuta  con  l’esito  di 
seguito riportato:

CONSIGLIERI VOTANTI N. 15

ASTENUTI N. 0

VOTI FAVOREVOLI N. 14

VOTI CONTRARI N. 1 Papariello.

Per  l’osservazione  2628,  del  19 luglio  2017,  presentata  dalla  Sig.ra  Anna Fabbri,  dell’Area 
Territoriale Piangipane,  n Tavola 046 San Michele,  l’approvazione è avvenuta con l’esito  di 
seguito riportato:

CONSIGLIERI VOTANTI N. 15

ASTENUTI N. 1 Ballardini

VOTI FAVOREVOLI N. 13

VOTI CONTRARI N. 1 Papariello.
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La proposta del Consigliere Francesco Bentivoglio sopra riportata non è stata approvata con 
l’esito di seguito riportato:

CONSIGLIERI VOTANTI N. 15

ASTENUTI N. 9

Dapporto, Canducci, Venturi, Borda, Paci, Pagnani, 
Folli, Ricci, Casadio.
Motivazione: proposta pervenuta in corso di Consiglio 
pertanto  non  c’è  stato  il  tempo  di  documentarsi  e 
quindi di valutarla con la dovuta attenzione.

VOTI FAVOREVOLI N. 2
VOTI CONTRARI N. 4 Masotti, Grandi, Carnicella, Ballardini. 

Alle ore 22:10 la Consigliera Elide Venturi, indisposta, si scusa, saluta e lascia la seduta.

3. Richiesta parere di  competenza su interventi  di  messa in sicurezza e la bonifica di   
radici su strade e marciapiedi del Comune di Ravenna - anno 2017 

Il Presidente informa che il presente progetto riguarda i lavori di manutenzione straordinaria che 
dovranno essere eseguiti in alcune strade e marciapiedi del Comune di Ravenna in cui si sono 
rilevati  danneggiamenti  provocati  dagli  apparati  radicali  delle  alberature di  proprietà pubblica e 
privata. 
Nel caso specifico di danni provocati da alberature di proprietà privata il codice civile all’art. 896 
recita…..Quegli sul cui fondo si protendono i rami degli alberi del vicino può in qualunque tempo  
costringerlo a tagliarli,  e può egli stesso tagliare le radici che si addentrano nel suo fondo,  salvi  
però in ambedue i casi i regolamenti e gli usi locali….omissis   
La tipologia di dissesto della pavimentazione stradale, marciapiedi, piste ciclabili, ecc. provocata 
dall’azione degli  apparati radicali  delle alberature deve prevedere un intervento di  bonifica che 
interessa anche gli strati di fondazione pertanto si tratta di un intervento straordinario. È, perciò 
necessario individuare per ogni situazione le modalità specifiche di intervento dall’abbattimento, se 
indispensabile,  all’estirpazione delle  radici  che hanno provocato il  sollevamento,  garantendo la 
stabilizzazione della situazione e la sopravvivenza degli  alberi.  Pertanto qualsiasi  intervento va 
concordato con personale  qualificato  (agronomo).  Si  deve innanzitutto  tener  conto dell’area di 
pertinenza, vale a dire lo spazio minimo necessario alla sopravvivenza dell’esemplare arboreo, 1,5 
m di raggio per alberi fino a 50 cm di diametro e 2 m per quelli superiori ai 50 cm di diametro. Le  
aree di pertinenza potranno essere parzialmente interessate da pavimentazione purché garantisca 
una superficie circostante il fusto di superficie complessiva non inferiore ai 3 mq a terreno nudo, 
inerbito o ghiaiato. Il taglio delle radici  dovrà essere netto e rifilato ed effettuato con strumenti 
manuali (forbici o segacci). Ogni volta che sarà possibile è opportuno allargare le aiuole in cui 
radicano  gli  alberi.  Quando  si  proceda  al  ripristino  della  pavimentazione  con  sottofondo  e 
conglomerato bituminoso si  dovrà salvaguardare  le  radici  di  dimensioni  superiori  ai  2,5 cm di 
diametro.  L’eventuale  taglio  di  tali  radici  dovrà  essere  concordato  con  l’agronomo  e 
adeguatamente rifilato con gli strumenti suddetti. 
L’importo  complessivo  per  l’esecuzione  lavori,  l’attuazione  dei  piani  di  sicurezza,  le  somme 
necessarie per rilevi,  accertamenti, indagini e imprevisti,  ecc. è pari a 1.050.000,00 euro di cui 
741.746,32 per esecuzione lavori. 
Per l’area territoriale n.6 di Piangipane la spesa è di 68.438,46 euro, pari al 9,226% di quella totale 
per gli interventi: 
 in via Buzzi lato piazza 22 giugno 1944, piazza 22 giugno 1944 e via della Rimembranza a 

Piangipane;
 via della Libertà e degli Angeli a Santerno.
A Piangipane si tratta di alberatura pubblica e in via della Rimembranza è previsto l’abbattimento 
di circa il 30% dei 37 alberi presenti, mentre a Santerno si tratta di alberatura privata sita al numero 
civico 2 in via della Libertà e 20 di via degli Angeli.
Si passa alla votazione: 

In riferimento all’oggetto, il Consiglio Territoriale dell'Area n. 6 “Piangipane” ha espresso parere 
favorevole come si evince dallo schema di votazione di seguito riportato:

CONSIGLIERI VOTANTI N. 14
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ASTENUTI N. 1 Borda
VOTI FAVOREVOLI N. 12
VOTI CONTRARI N. 1 Papariello.

4. Richiesta parere su elenco dei lavori pubblici anno 2018  
Il  Presidente illustra ai  consiglieri  l’elenco annuale dei  lavori  pubblici  per l’anno 2018,  adottato 
unitamente  allo  Schema  del  Programma  Triennale  2018-2020  dalla  Giunta  Comunale  con 
deliberazione n. 586 del 10/10/2017. Sottolineando come nel programma in argomento i lavori di 
singolo importo pari o superiore ad euro 100.000,00, nonché i fondi aggregati relativi ad interventi 
di manutenzione straordinaria. Con le risorse previste nei fondi aggregati di cui sopra saranno 
finanziati,  durante gli  anni  di  competenza, interventi  di  importo singolarmente inferiore ad euro 
100.000,00.
Per quanto attiene il territorio di Piangipane per il 2018 è prevista la copertura finanziaria della 
costruzione  sala  a  servizio  impianto  sportivo  Camerlona,  adibita  in  occasione  delle  elezioni  a 
seggio per un importo di 250.000 euro e per il 2019 per la costruzione della pista ciclabile lungo via 
Maccalone fino al Centro Sportivo a Piangipane (importo 500.000 euro) e per la costruzione della 
nuova Scuola di infanzia a San Michele (importo 800.000 euro). Tutti interventi previsti e richiesti 
nell’elenco priorità per l’anno 2017, quindi accolti.
Il Presidente propone al consiglio di evidenziare con forza che con le risorse previste nei fondi 
aggregati per gli interventi di importo inferiore a 100.000 euro siano rispettate e accolte per il 2018 
le  proposte  previste  nell’elenco  delle  priorità  per  quanto  concerne l’asfaltatura delle  strade (in 
particolare via Ravaglia), l’illuminazione pubblica (in particolare punti luce nella zona sportiva a 
Piangipane e incrocio via Santerno con via Mantraversa), i marciapiedi, verde pubblico (ambiente 
e parchi urbani), le fognature, segnaletica e viabilità. 
Si apre la discussione: 
Interviene il Consigliere Umberto Grandi chiedendo se si sa in che percentuale vengono assegnati 
questi fondi.
Il presidente Edgardo Canducci risponde che al momento non lo sappiamo. 
Interviene il Consigliere Giuseppe Ricci che propone di chiedere che all’intero dei capitoli aggregati 
ci sia la specifica delle nostre priorità. Manifesta inoltre la volontà di chiedere all’assessore per i  
lavori pubblici che venga a illustrare ciò che riguarda il nostro territorio, con particolare attenzione 
sulla pista ciclabile e la scuola di San Michele.
Interviene il  Consigliere  Francesco  Papariello  comunicando  che il  suo voto  sarà contrario  per 
mancanza  di  fiducia  nell’amministrazione  perché  questa  preferisce  fare  ciò  che  più  le  è 
conveniente, ovvero preferisce fare interventi in centro piuttosto che in periferia. Aggiunge che se 
questo atteggiamento sarà modificato l’anno prossimo è disponibile a rivedere la propria posizione. 
Interviene il  Consigliere Umberto Grandi  osservando che la  richiesta dei  pareri  verte su di  un 
ambito piuttosto ampio e chiede quanto effettivamente contino i nostri pareri. Si domanda se il  
parere è negativo cosa cambi realmente. 
Interviene il Consigliere Giuseppe Ricci osservando che se diamo un parere negativo sembra che 
non  vogliamo  che  sia  fatta  la  pista  ciclabile  o  la  scuola  per  l’infanzia.  Per  avere  chiarimenti 
suggerisce la richiesta di un incontro con l’Assessore di competenza. 
Interviene il presidente Canducci informando che la distribuzione degli importi sarà illustrata dopo 
l’approvazione del bilancio. 
Interviene il  Consigliere Claudio Pagnani  comunicando che accompagna il  suo voto favorevole 
assieme ad una richiesta: che ci sia data la possibilità di conoscere quali dei nostri punti di priorità 
sono inseriti negli interventi aggregati e in quale annualità, e quali sono invece fuori dal triennio. 
Interviene il Consigliere Umberto Grandi osservando che sarebbe interessante se ci chiedessero di 
esprimerci su cose che ci interessano direttamente. 
Si passa alla votazione. 

In riferimento all’oggetto, il Consiglio Territoriale dell'Area n. 6 “Piangipane” ha espresso parere 
favorevole come si evince dallo schema di votazione di seguito riportato:

CONSIGLIERI VOTANTI N. 14
ASTENUTI N. 0
VOTI FAVOREVOLI N. 10
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VOTI CONTRARI N. 4

Carnicella, Grandi, Masotti, Papariello.
I primi tre motivano il voto contrario affermando che 
pur approvando l’articolazione della copertura finanzia-
ria dei lavori specifici di importo superiore a 100.000 
euro per Piangipane, ritengono che presentare coper-
tura aggregata per quelli inferiori a tale somma non 
consenta di comprendere quanto e che cosa sarà ac-
colto per ogni territorio, in particolare per il nostro. 
Papariello motiva il proprio no ritenendo che quanto 
presentato sulla carta non sarà poi rispettato, aggiunge 
che sarà disposto a rivedere il prossimo anno la sua 
posizione se sarà accolto il 70-80% delle richieste prio-
ritarie del nostro CT.

Note: 

per quanto attiene le risorse previste per i fondi aggregati per gli interventi di importo inferiore ai 
100.000 euro, il CT sottolinea con forza che siano rispettate e accolte le proposte formulate 
nell’elenco delle priorità, in considerazione delle necessità e urgenze evidenziate per il nostro 
territorio.

Il CT unanimemente richiede altresì che sia data risposta, il più presto possibile, per i lavori di  
importo inferiore ai 100.000 euro approvati e accolti per il nostro territorio dall’Amministrazione 
Comunale, per comprendere bene lo stato dell’arte e soprattutto poter dare risposte precise 
all’insistente richiesta dei cittadini. 

5  Approvazione verbale della seduta del 24 ottobre us  
1. Il Presidente procede alla lettura del verbale della seduta del 24 ottobre u.s. che è approvato 

all’unanimità. 
2. Varie ed eventuali  

Si propone per la prossima seduta il giorno lunedì 18 dicembre.
Null’altro essendovi da discutere e deliberare, la seduta termina alle ore 23:00. 

Il Presidente 
Edgardo Canducci

Il verbalizzante 
Elisabetta Borda
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